
班额小了，部分学科师资短缺问题显现

““富富裕裕””教教师师可可跨跨校校交交流流一一下下
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“经过统计，任城区普通中小学的学
生中，有42 . 3%是非任城区户籍的。”李玲
告诉记者，这些学生主要是由外来务工子
女、国企员工子女等组成，“按一个学生一
年10000元的教育经费来计算，每年任城区

要为此投入2个亿。”
李玲建议，济宁市应该建立市、区两级

共同承担义务教育经费投入机制。“经费充
足，才能加速推动城镇中小学大班额问题的
解决，才能更好的均衡优质教育资源。”

“以嘉祥县为例，每年约有10000名初中毕
业生，但县里的高中、中职类学校学位只能满
足6000余人，剩下的学生怎么办？”翟远杰说，不
妨引导社会力量来办高中，缓解高中资源紧
缺的问题。翟远杰建议，可以引导社会力量来
办高中，“政府出地，企业或个人出钱，尤其在

一些经济欠发达地区，这样的举措更有意义。”
对于有些家长对民办高中缺乏信心的问

题，翟远杰认为，学校建好后可以交由公办高
中来托管，“把公办高中的师资力量、办学理
念、管理经验直接复制到新高中，既能使其快
速成长，更有利于缓解高中资源紧缺的问题。”

本版稿件采写：本报记者 黄广华 马辉 汪泷 于伟 庄子帆 贾凌煜 实习
生 李文杨

“去年，我们学校确实感
受到了济宁在解决学校‘大
班额’方面取得的成效。”张
永青说，过去文昌阁小学一
个班级有近70人，如今新一
年级班额最大的都没有超过
55个人。班额小了，学校部分
学科师资短缺的问题就显现
出来。同时，部分学校的教师
有部分富裕，但目前这些师
资没有流动起来，今后在师
资交流机制方面是否可以
进一步完善一下？

张永青认为，除了要多
新建、改扩建学校之外，师
资力量的补充也十分重要。

“家长为什么择校？除了学
校硬件设施之外，他们其实

更看重的还是师资力量。”
面对着过去一个年级两

个班级，到如今一个年级增
加到6个班级，张永青坦言，
学校从过去的只缺语文教
师，发展为各学科教师都紧
缺。对此，她建议应该尽快建
立县区级教师流动交流机
制。“大班额问题得到有效解
决之后，原本城区的一些热
点学校班级明显减少，师资
力量也更加宽裕。”

所以，张永青认为建立
交流机制有利于让热点学
校富裕的师资交流到缺少
的学校，“而且他们还能带
来优秀的教育理念，能更好
的均衡优质教育资源。”

班额变小了，师资也短缺
政协委员、济宁市文昌阁小学校长张永青

教育均衡，经费投入再多点
政协委员、任城区政府副区长李玲

多办高中，缓解学位不足
政协委员、嘉祥县第一中学校长翟远杰

班额小了，部分
学科师资短缺的问
题显现出来。部分学
校的教师虽有富裕，
但没有流动起来？这
个问题有无办法？嘉
祥县每年约有10000
名初中毕业生，但县
里的高中、中职类学
校学位只能满足6000
余人，剩下的学生怎
么办？师资交流、教
育均衡等问题仍然
是委员们热议的焦
点。
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